



— Ce n'est pas si drôle, Laura. Depuis bien des siècles, l'homme cultive la fève car elle fait partie de son alimentation. Au moyen âge, elle était la nourriture principale des paysans ; nourriture essentielle, même, car la pomme de terre n'était pas encore connue. Le peuple considérait donc la fève comme un aliment sacré ; aliment tout aussi sacré et plein de mystères pour les Égyptiens de l'ancienne Egypte qui en offraient à leurs dieux et qui enterraient leurs morts avec un sachet en tissu contenant ce légumineux.



— Tu as raison Grand-mère, ce n'est pas si drôle... cette histoire de haricot, dit gravement Laura.

— Les Romains aussi ont cultivé les fèves, continua Jeanne. J'ai même appris qu'ils se servaient de fèves blanches et noires pour voter, et que la tradition de fève viendrait de là. Mais cette dernière n'a pas toujours été choisie. J'ai entendu dire qu'au XI^e siècle, les plus fortunés cachaient une pièce d'argent dans le pain. Et beaucoup plus proche de nous, à ce jour...